



■激戦地から帰った父  
私の父は早稲田の仏文  
科で学んだ詩人でした。そ  
の後、家業であった医師と  
なり、軍医として北ビルマ  
現ミャンマーに赴き、

退却路が「白骨街道」と呼ばれたほどの激戦地で、壮

絶な体験をして帰ってきました。それが五歳

でした。

三歳の時に敗戦を迎えた父は、ずっと沈黙を守っていました。それが五歳

でした。

しかし敗戦から

二〇年経つとその

風土は失われ、元

軍人が集まれば階

梯り始めたのです。地元紙

の「西日本新聞」での連載

で、五〇回を数えました。

連載の初回の言葉は痛烈

です(別項)。父にとって

戦争は「抜歯のきかぬ虫

」であり続けました。忘

れることのできない記憶だ

ったのでしょう。同時に出

発点もありました。戦争

から帰ってきた時、「確かに

に民主主義が始まっただ

った」。軍での序列もなく、車座になり、行く末に

ついて語り合ったのです。

まるやま、いづみ 医師で詩人の丸山豊氏の長男として1949年、福岡県久留米市に生まれる。75年、久留米大学医学部卒業。85年、丸山病院院長、89年、同理事長に就任。小郡三井医師会会長、12年から現職。

歴任した後、12年から現職。

＊

■医療人も社会性を持つて

ぞ」と繰り返し言つていま

した。戦争では医学の無力

さを実感したのでしょう。

父の思いがこの歳になつて

分かつてきて、私自身の原

動力ともなっています。医

療人も、医療だけではなく

社会性を持つて生きなけれ

ばならないのです。

■命が大切にされない

戦後、車座になって語り

よか」と言われるのです。

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊

＊